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N i e der sc hr i f t  

über die 35. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 12.07.2022, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Erdelt, Paul-Walter  
Geppert, Sylvia ab 18:48 Uhr während TOP 1 
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Kunzendorff, Johanna  
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang  
Lobüscher, Rudi Vertretung für Herrn Abstein 

Gäste 
Graebert, Friderike  

Verwaltung 
Engelskircher, Patrick geht um 19:20 Uhr nach TOP 1 
Kreuzer, Nina  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Flick, Felix  
Rouwen, Stefan  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Vorstellung der Entwurfsplanung zum Ausbau der Fröbelstraße  

zwischen der Hauptstraße und der Talstraße 
188/2022 

  
2.  Kommunikationsmöglichkeiten der ISB Mitglieder mit ihren jeweiligen 

Fraktionen 
 

  
3.  Bericht AK Verkehr 

- Gesprächspunkte für den Jour Fixe mit dem Oberbürgermeister 
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4.  Bericht AK Lebensqualität 

- Antwortschreiben auf die Anfrage zum Drumrum-Weg in Bezug auf die 
Landesgartenschau 

 

  
5.  Bericht AK Sauberkeit 

- Berichterstattung über die Reinigung der Fußgängerzone in Mannheim 
 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung berichtigt der Vorsitzende den Fehler in 

Tagesordnungspunkt 2 der letzten Sitzung, worin irrtümlich von der Stangenbrunnengasse 

die Rede war, gemeint war aber die Humboldtstraße. Der Vorsitzende entschuldigt sich für 

dieses Versehen.  

 

Sodann eröffnet er die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest.  

 

 
TOP 1 188/2022 

Vorstellung der Entwurfsplanung zum Ausbau der Fröbelstraße  

zwischen der Hauptstraße und der Talstraße 

 

 

 

Herr Engelskircher, Abt. 240, stellt die Entwurfsplanung zum Ausbau der Fröbelstraße 

zwischen der Hauptstraße und der Talstraße vor. Er teilt den anwesenden ISB-Mitgliedern 

mit, dass mit dem Ausbau Anfang 2024 begonnen werden soll. Nach seiner Vorstellung 

beantwortet er die offenen Fragen der ISB-Mitglieder.  

 

Den Mitgliedern des Innenstadtbeirates ist die Sicherung des Fußweges gegenüber der 

Bushaltestelle sehr wichtig sowie die Einrichtung von Rechts-vor-Links-Regelungen in der 

Hetzel- sowie Schwesternstraße.  

 

Sodann empfiehlt der Innenstadtbeirat dem Bauausschuss zu beschließen, dass mit der 

vorgestellten Entwurfsplanung der Förderantrag gestellt und die weitere Planung 

durchgeführt werden kann.  
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TOP 2  

Kommunikationsmöglichkeiten der ISB Mitglieder mit ihren jeweiligen Fraktionen 

 

 

 

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates tauschen sich untereinander über die 

Kommunikationswege zu ihren jeweiligen Fraktionen aus. Verbesserungsvorschläge wurden 

eingebracht und diskutiert.  

 

Man ist sich einig, dass man bei der Erstellung der Einladung wieder mehr die 

Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit auf den Innenstadtbeirat lenken müsse.  

Durch mehr Präsenz in der Fußgängerzone sowie eventuell einem Stand wolle man die Ziele 

weiter voranbringen, die man seit langer Zeit habe.  

 

 

TOP 3  

Bericht AK Verkehr 

- Gesprächspunkte für den Jour Fixe mit dem Oberbürgermeister 

 

 

 

Herr Kappel, Vertreter des AK Verkehr, gibt einen kurzen Überblick über die Informationen 

und Antworten von Herrn Adams sowie zu den geplanten Fragen des ISB im Jour Fixe mit 

dem Oberbürgermeister. Die abgegeben Vorschläge zum Thema Verkehr wurden zum Teil 

umgesetzt. Der AK Verkehr ist weiterhin am Erreichen der großen Ziele interessiert.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK Lebensqualität 

- Antwortschreiben auf die Anfrage zum Drumrum-Weg in Bezug auf die 

Landesgartenschau 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat möchte Kontakt mit der TKS aufnehmen. Sobald die GmbH für die 

Landesagartenschau gegründet werde, wolle man frühzeitig in die Planung miteinbezogen 

werden.  

 

Herr Schied teilt mit, dass die Schilder für den Drumrum-Weg in Produktion seien und 

demnächst angeliefert werden würden.  

 

Zur Standortumfrage der IHK herrscht reger Austausch. Die Gründe des schlechten 
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Abschneidens Neustadts bei der IHK Befragung sind in vielen Punkten im ISB 

nachvollziehbar und deckungsgleich mit den Verbesserungswünschen, die der ISB in seinen 

Arbeitskreisen bereits vorgeschlagen hat.  

 

 

TOP 5  

Bericht AK Sauberkeit 

- Berichterstattung über die Reinigung der Fußgängerzone in Mannheim 

 

 

 

Herr Erdelt, Vertreter des AK Sauberkeit, berichtet kurz über den Zeitungsartikel in der 

Rheinpfalz vom 02.07.2022 worin es um die Reinigung der Mannheimer Fußgängerzone 

ging, die ebenfalls ein helles, empfindliches Pflaster hat. Der Arbeitskreis wartet den 

Entscheid des Stadtrates in Bezug auf die Abfallwirtschaftssatzung ab und wird weitere 

Maßnahmen planen.  

 

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung den Behindertenparkplatz vor der Rathaus-

Apotheke zu betrachten. Der Ausstieg stellt sich dort für einen behinderten Menschen mit 

Rollstuhl äußerst schwierig dar.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:52 Uhr 
 

 

 

Gez. Nobert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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